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ATA 133 1 

Aos seis dias do mês de julho de dois mil e dezessete na Secretaria de Estado da 2 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às quatorze horas e trinta minutos, 3 

reuniram-se na Sala de reuniões Darci Ribeiro, com o Secretário Executivo Alexandre 4 

Belino, os convidados: Janice Aparecida Steidel Krasniak (Comissão de Defesa dos 5 

Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC), Jairo da Silva (Comissão de Defesa dos 6 

Direitos da Pessoa com Deficiência da ALESC), Maria Elisa da Silveira De Caro ( 7 

Diretora de Direitos Humanos SST), Ivan José Martin (COMUDE Tubarão), Andre Luiz 8 

Batista (ADEVIPS/FECADESC Lages) os Intérpretes de Libras: Glauber Lima Silva e  9 

Greice F. Silveira Lima, com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes 10 

presentes: Maristela Antonia dos Santos (SST), Ana Paula Bleyer Remor (SST), Aretusa 11 

Larroyd (SST), Rosana Maria Ostroski (SED), Kátia Proença (SED), Luiz Pedro da Silva 12 

Pereira (SIE), Sabrina Vieira da Luz (SES), Rafaela Luiza Trevisan (SEA), Sueli Irene 13 

Zincoski (SOL), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Francyelle Cipriano Cardoso (FCEE), 14 

Fabiani Erli Witt (APABB), Laércio Ventura (FECEDEF), João Carlos de Liz (FCD), Jairton 15 

Fabeni Domingos (FECEC), Adilson Mendes França (FECADESC), Jéssica Bieger (APAR). 16 

Com ausência justificada: Rita de Cássia Muller Rosa (FEAPAEs), Carmen Lisete Ritter 17 

(FEAPAEs), Paulo Roberto Ferronato (FCD), Giovana Maria Weber Zandoná (COMDE 18 

Xanxerê). O Presidente Sr. Jairton Fabeni deu início a Plenária cumprimentando a 19 

todos e convidou os participantes a se apresentarem. Logo após foi realizada a leitura 20 

da Pauta e colocada para aprovação dos Conselheiros presentes, que a aprovaram 21 

por unanimidade. Seguindo a Pauta o Presidente submeteu a Ata 132 à aprovação, 22 

qual foi aprovada por unanimidade. Na sequencia foi realizada a eleição para a vaga 23 

aberta na Mesa Diretora do CONEDE, com apenas um candidato apresentado, a Sra. 24 

Sueli Irene Zincoski (SOL) foi eleita Tesoureira do CONEDE. Dando continuidade a 25 

Plenária o Presidente e o Secretário Executivo relataram os encaminhamentos 26 

realizados em relação ao evento: Encontro Estadual dos Conselhos Municipais, 27 

promovido pelo CONEDE em parceria com a Câmara de Vereadores de Itajaí e apoio 28 

da Comissão em Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência da Assembléia 29 

Legislativa. O Secretário Executivo lembrou a necessidade da realização da inscrição 30 

via link divulgado por e-mail para garantir a participação de todos os Conselheiros, 31 

além do envio da solicitação de transporte cedido pela Secretaria de Estado da 32 

Assistência Social, Trabalho e Habitação de até o município de Itajaí, local do Evento, 33 

aos Conselheiros que necessitarem. Seguindo a Pauta o Secretário Executivo 34 

informou a respeito do Conselho Estadual do Paradesporto e a solicitação de 35 

conhecimento sobre a participação do CONEDE neste, sendo que, a resposta oficial é 36 

que as indicações acontecem via Governo do Estado. Seguindo a Pauta, foi debatido a 37 

necessidade de criação do Fundo da Pessoa com Deficiência, o Presidente 38 

argumentou sobre a importância do Fundo em apoio às Pessoas com Deficiência no 39 
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Estado e Janice relatou o debate que ocorre no grupo de trabalho de elaboração da 40 

Lei Catarinense de Inclusão, sendo a redação sobre a criação do Fundo da Pessoa com 41 

Deficiência já se encontra contida na referida Lei. Janice aproveitou a oportunidade 42 

para relatar elaboração de cartilha sobre os Direitos da Pessoa com Deficiência, que 43 

será lançada no mês de Setembro, confeccionada com apoio da Fundação 44 

Catarinense de Educação Especial – FCEE. Dando sequencia ao assunto, o Presidente 45 

Sr. Jairton Fabeni relatou reunião com a Assessoria do Deputado Darci de Matos a 46 

respeito do Fundo Social e Lei das Apaes, o objetivo é que as demais Entidades de 47 

atendimento à Pessoa com Deficiência pudessem ser beneficiadas, no entanto, a Lei 48 

já encontrasse pela Assembleia Legislativa e não será possível alterações. Janice 49 

relatou que o Deputado José Nei Ascari fez o possível para que o Fundo das Apaes 50 

não fosse extinto, ainda mencionou a impossibilidade da inclusão de outras 51 

Entidades, pois o debate não era este na Alesc e sim a exclusão do Fundo. Janice 52 

analisa que foi encaminhado o que era possível no momento. Dando sequencia a 53 

Pauta, o Presidente realizou a devolutiva a respeito de reunião realizada com o 54 

Promotor do MP/SC, em Navegantes a respeito da falta de acessibilidade das calçadas 55 

no município. Na sequencia, a Plenária do CONEDE recebeu a visita do atual 56 

Secretário de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação, Deputado Estadual 57 

Valmir Comin. O Presidente relatou ao Secretário as dificuldades encontradas pelos 58 

Conselheiros que residem distante de Florianópolis para participação nas Plenárias 59 

sem o recebimento de diárias, e ainda, a dificuldade de alguns Conselheiros ao 60 

deslocar-se de ônibus até Florianópolis e as expectativas do CONEDE do recebimento 61 

de passagens aéreas. O Presidente lembrou aos Conselheiros que este assunto já era 62 

de conhecimento do Secretário tendo em vista reunião realizada entre este e todos 63 

os Presidentes de Conselhos Estaduais de Santa Catarina e lembrou o apoio valoroso 64 

que o CONEDE já recebe da Secretaria. Assim, passou a palavra ao Secretário Sr. 65 

Valmir Comin. O Secretário pediu que todos os presentes na Plenária se 66 

apresentassem, após, fez uso da palavra para relatar os desafios que tem encontrado 67 

na Secretaria de Estado da Assistência Social, Trabalho e Habitação, e o desejo de 68 

fazer um bom trabalho, e desta maneira, mesmo com dificuldades financeiras o 69 

Secretário informou que irá garantir as diárias dos Conselheiros em questão e a 70 

passagem aérea para o Conselheiro e Pessoa com Deficiência que precisa se deslocar 71 

de Xanxerê para Florianópolis, em dias de Plenária do Conselho. A notícia e a 72 

recepção por parte dos Conselheiros foi muito positiva ao Secretário, sendo que 73 

houve muitas demonstrações e falas de agradecimento, ressaltando a importância de 74 

uma medida como esta para garantia da participação igualitária das regiões do Estado 75 

de Santa Catarina, garantindo a representação ideal do CONEDE. O Secretário 76 

encerrou sua participação na Plenária relatando ainda desafios da manutenção e 77 

ampliação da Política de Assistência Social, ressaltando a importância desta para o 78 
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Governo do Estado, por fim, parabenizou os Conselheiros pela luta em benefício à 79 

Pessoa com Deficiência e se colocou à disposição dos Conselheiros e do Presidente. 80 

Dando sequencia a Plenária, O Presidente e o Secretário Executivo relataram 81 

participação nas Plenárias dos Conselhos Municipais dos Direitos da Pessoa com 82 

Deficiência de São Francisco do Sul e Joinville, e ressaltaram a importância de ações 83 

como esta para fortalecer a relação dos Conselhos e do CONEDE. Informaram ainda 84 

que outras visitas estão agendadas em Conselhos Municipais em outros  municípios. 85 

Passando para o próximo item da Pauta, as Comissões de Trabalho apresentaram 86 

suas deliberações. Comissão Acessibilidade: Situação no Município de Ituporanga a 87 

respeito de rampas de acesso, também sobre as dimensões padrão do piso tátil nas 88 

calçadas. E as vagas de Estacionamento Privados para Pessoas com Deficiência. Outro 89 

ponto discutido pela Comissão foi à necessidade de reserva de estacionamento para 90 

Pessoas com Deficiência em Igrejas e Templos. Comissão Atos Normativos: sem 91 

deliberações. Criação e Acompanhamento de Conselhos: repasse das informações foi 92 

realizado na Plenária referente à visita aos Conselhos Municipais. Comissão de 93 

Políticas Públicas: relata o recebimento de Ofício da Procuradoria Federal do Direito 94 

ao Cidadão sobre transtornos mentais e o encaminhamento de resposta com a 95 

sugestão da não Institucionalização. Comissão de Avaliação e Denuncias: relato sobre 96 

o Plano de Ação e os encaminhamentos que estão sendo realizados para averiguação 97 

das Denuncias recebidas no ano corrente. Dando sequencia a Pauta, foi aberto pelo 98 

Presidente as inscrições para Assuntos Gerais. Adilson relatou dificuldades com o 99 

Marco Regulatório em Lages, CONEDE enviará Ofício para a Prefeitura Municipal. O 100 

Secretário Executivo informou sobre Ofícios recebidos pelo CONEDE e seus 101 

encaminhamentos, entre eles a negativa da Prefeitura Municipal de Itajaí em 102 

oferecer café da tarde para o Evento do CONEDE. Foi também repassado o Convite 103 

para a Semana Inclusiva da Grande Florianópolis, que acontecerá em Setembro de 104 

2017. Maristela informou que até 2018 todas as Pessoas com Deficiência e Idosos 105 

precisarão estar inscritos no CadÚnico para continuar recebendo o benefício, e 106 

avaliou que a informação precisa chegar nas pessoas. Jairo relatou o andamento da 107 

reativação da reabilitação visual na Fundação Catarinense de Educação Especial. Por 108 

fim, a palavra foi concedida novamente aqueles que dela quisessem fazer uso, em 109 

não havendo manifestações, o Presidente Jairton Fabeni agradeceu a presença de 110 

todos os Conselheiros, dando assim por encerrada a reunião, qual foi lavrada na 111 

presente Ata pela Conselheira 1ª Secretária Fabiani Erli Witt, documento que será 112 

enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 06 de julho de 113 

2017. 114 

 115 

 116 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 117 


